
 

令和４年度 第２回安曇野市健康づくり推進協議会 会議概要 

１ 審議会名  安曇野市健康づくり推進協議会  

２ 日  時  令和５年１月25日 午後１時30分から午後2時45分まで 

３ 会  場  安曇野市 豊科保健センター  

４ 出席者   伊藤委員、古川委員、丸山委員、堀内委員、白上委員、 

湯本委員、清水委員、青栁委員、小松委員、中田委員、 

細萱委員、嶼田委員 

５ 市側出席者 吉田部長、渡邊課長、細田センター長、沖室長、橋詰係長 

浅川係長、市川係長、佐野係長、小松係長、藤原係長、 

宮澤副主幹、中村主査 

６ 公開・非公開の別  公開  

７ 傍聴人   ０人    記者  ０人 

８ 会議概要作成年月日  令和５年１月31日 

協  議  事  項  等 

 

【協議事項】 

１ 安曇野市健康づくり計画（第２次）進捗状況について 

２ 安曇野市自殺対策計画進捗状況について 

３ 新型コロナウイルスワクチン接種状況等について 

４ 令和５年度安曇野市保健事業計画(案)について 

５ 次期国民健康づくり運動プランについて 

６ その他 

   

 

【会議概要】 

１ 安曇野市健康づくり計画（第２次）進捗状況について 

 〇資料に基づき、令和３年度安曇野市健康づくり計画(第２次)の目標達成進捗

状況について説明。 

＜主な意見＞ 

  なし 

 

 

 ２ 安曇野市自殺対策計画進捗状況について 

  〇資料に基づき、安曇野市自殺の実態、安曇野市自殺対策計画の進捗状況につ

いて説明。いのちとくらしの相談窓口一覧の紹介。 

＜主な意見＞ 

（会長）  ゲートキーパーは、どのような存在でどのような活動をしています

か。 

（事務局） 資格等はいりませんが、自殺の危険を示すサインに気付き、その方に

声をかけ、話しを聞いて、必要な支援につなげたり、見守る等が役割と

なります。市では、こころの健康を考える集いで市民を対象に、また専

門職として保健師を対象に、市の職員を対象とした、ゲートキーパー研

修会等を行っています。 

（委員）  主な活動場所とか活動時期等はあるのでしょうか。 

（事務局） ゲートキーパーとしてどこかで活動しているのではなく、家族、友人

等身近な方たちを対象に活動しています。まずは、周りの人達のサイン

に気付くということです。 

 



 

（事務局） 誰でもゲートキーパー、家族・友達・先生一人一人がゲートキーパーにな

ることができます。ゲートキーパーの勉強をしていただいて、だれもが出来

るようになってほしいと取り組んでおります。 

（委員）  重点施策の高齢者介護予防のための自主活動グループの活動内容を具体的

に確認することができるのでしょうか、またどんなグループがあるのでしょ

うか。 

（事務局） 高齢者介護課で把握しているグループのため、手元に資料が無く、今すぐ

に答える事はできません。 

（会長）  グループの数が２３５から２５５・２５６とありますが、介護施設の中に

１グループあるということで良いのですか。 

（事務局） そうではなく、地域の中にあるグループです。 

（委員）  シニアクラブとかが入っているのですか。 

（事務局） シニアクラブ等のグループも含まれています。 

（事務局） 自主的に活動をおこなっているグループを段々増やしていこうという取り

組みになります。 

（会長）  エントリーとかするのですか。 

（事務局） いわゆる引きこもりとか、孤独等の予防が目的です。高齢者介護課で、自

主的な活動をするグループを増やしていく取り組みとなります。窓口は高齢

者介護課になります。 

（会長）  ちなみに、市が認識している活動グループの数ということですか。 

（事務局） そうです。孤立等を防いで自殺を防ぐ取り組みです。 

 

 

３ 新型コロナウイルスワクチン接種状況等について 

  〇 資料に基づき、新型コロナウイルスの接種状況等について推移や、令和５年度

１月以降の接種体制について説明。 

＜主な意見＞ 

（会長）  医師からの意見として、コロナウイルスワクチン接種の感染予防効果に

は、不確実な面がありますが、確実に重症化を防ぐ効果はあります。例えば

ある機関で妊婦さんの重症化した人をカウントしてみたら、1回も打ってな

かった方で１００％となったというデータがあります。ワクチン接種は重症

化予防に大事なことだと思いますので、皆さんもう一度はお考え頂ければと

思います。 

 

 

４ 令和５年度安曇野市保健事業計画(案)について 

〇 資料に基づき、令和５年度安曇野市保健事業計画（案）について、重点事業を

説明。 

＜主な意見＞ 

  なし 

 

 

５ 次期国民健康づくり運動プランについて 

〇 資料に基づき、健康日本21（第二次）最終評価報告書概要を説明。 

＜主な意見＞ 

（委員）  ５ページのＥ評価困難について、データが取れないとなっていますがどん

な項目なのでしょうか。なぜデータがでないのか、検診の仕方で不足したの

か、理由事情等があるかとは思いますがお尋ねしたいです。 

 

 



（事務局） 私どもが評価したわけではないため、はっきりお答えできませんが、7ペ

ージ枠外一番下に、新型コロナウイルス感染症の影響でデータソースとなる

調査が中止となった項目と記載があります。同ページ（３）糖尿病④糖尿病

有病者の抑制はＥ評価で、調査中止となっています。検診を通じては10ペー

ジの（６）歯と口腔の健康②歯の喪失防止と③歯周病を有する者の減少の項

目では、飛沫感染等コロナ予防の関係で調査が出来なかったのではと想像が

できます。 

（委員）  市民の健康を守らなくてはいけない、あるいは健康２１国民の健康を守ら

なければいけないということで、健康施策がなされています。それは一方的

な通知や通達によって把握するものでは無く、質問し、施策に盛り込んでい

ただき、次の健康日本21や当市の健康づくり計画につながっていくと思いま

す。少しその辺のすり合わせをするなりをしていただきたいと思います。 

（事務局） 国の方で調査を中止したということなのでご理解願いたいです。 

（委員）  ＡＢＣＤＥ評価というのは、国の施策に対して評価も国がやっているので

しょうか。 

（事務局） 全て国の資料です。国の専門部会による評価です。 

（会長）  Ｅの評価困難はこうして見てみると、コロナだから歯医者さん等に受診が

できなくなってデータが取れない等があったのではないかと想像できます。 

（委員）  関連してですが、結局それぞれの自治体からの報告を受けて国がまとめた

資料なのではないですか。 

（事務局） 国が調査したものです。こちらでは報告を挙げておりません。 

 

 

６ その他 

 ① （第３次）安曇野市健康づくり計画の策定について 

〇 事務局より議題として、（第３次）安曇野市健康づくり計画の策定について、

資料を基に市の総合計画関係、国等の計画との関係及び安曇野市健康づくり計画

策定のスケジュール等を説明 

＜主な意見＞ 

（会長）  ４ページ目のスケジュールに、令和５年２月に協議とあります。 

（事務局） 今日の会議になります。 

（会長）  あと、６月、９月、１２月、２月に予定されているということでよろしい

でしょうか。 

（事務局） はい。 

 

 

 

  


